



ICP

INSTITUT
CATHOLIQUE
DE PARIS

Le Master Solidarités et Transition Durable de l'ICP a 15 ans : retour sur la recette du succès !

Pionnier et novateur, le Master Solidarités et Transition durable est devenu une référence dans le secteur de l'économie durable. Ouverture, engagement, authenticité et quête de sens : autant d'ingrédients qui expliquent le succès de cette formation. Rencontre avec Elena Lasida, co-directrice du master, et Carmen, alumna.



Pexels

FORMATION

Un master créateur de sens

Carmen a suivi un cursus complet en droit. Après un stage en cabinet d'avocats pour son Master 2, elle décide de se réorienter. " Pour moi, ça manquait de sens : je n'étais pas proactive. La personne repartait avec ses problèmes. Je voulais faire un métier qui parle de solution, de prévention, d'éducation. J'ai cherché "métier qui a du sens" sur internet et j'ai trouvé le Master Solidarités et Transition Durable". Un sentiment partagé par tous ses camarades de promotion : "On venait tous de milieux différents. Mais personne n'était là par hasard, on avait des intérêts communs. On voulait tous trouver du sens dans notre métier et s'intéresser à une autre économie. D'autres modèles existent, on n'a juste pas l'info !".

Ce master propose de **repenser les solidarités de demain de manière innovante**. L'objectif est de **former des étudiants capables d'inventer de nouveaux paradigmes afin de faire de la solidarité une clef de voûte** au service d'un nouveau modèle de développement dans le domaine de l'économie solidaire et de l'entrepreneuriat social.

Le thème de la **solidarité** constitue l'un des domaines parmi les plus novateurs en termes de métiers et de pratiques professionnelles. La solidarité représente en effet un défi majeur pour nos sociétés en pleine mutation.

Elena Lasida, co-directrice du Master - parcours Economie solidaire et innovation sociale, explique ainsi que "ce master forme des personnes qui veulent transformer le monde vers une société plus juste, plus solidaire. Ils veulent être acteurs d'un changement qui les dépasse, qui est plus grand qu'eux. Construire le monde de demain. Ce master a été pensé comme une réponse à un besoin de société qui tardait à arriver."

Une approche globale et ouverte de l'économie solidaire

Le Master Solidarités et Transition Durable se distingue par l'**originalité de son projet pédagogique** :

pluridisciplinaire,
transversal
au-delà du cloisonnement entre la théorie et le pratique.

"C'est un regard global, intégral sur le monde : le voir comme un écosystème et non comme une série de spécialisations pointues. Il faut découvrir comment la contribution de chacun compte et faire comprendre aux professionnels qu'ils s'inscrivent dans un monde interdépendant, interconnecté. Ce master est une manière de saisir la complexité du réel". Elena Lasida

La **pluridisciplinarité de la formation** a permis à Carmen de "s'approprier les savoirs." Elle explique: "Je n'étais pas économiste et pourtant ! J'ai découvert que je pouvais trouver du travail dans beaucoup de secteurs différents. J'ai appris que tout était relié : ce master a apporté des réponses à mes questions." Mêler **professionnels en reconversion et étudiants en formation initiale**, savoirs universitaires théoriques et connaissances pratiques garantit, selon elle, "l'authenticité et l'efficacité du master. On trouve un job à la sortie !".

Allier recherche et pratique pour créer un savoir-faire

Le parcours Economie solidaire et innovation sociale du Master Solidarités et Transition Durable est **doté d'un groupe de recherche sur l'utilité sociale** qui a pour objectif d'apporter une réponse à question de terrain : **l'impact social des entreprises**. Les **étudiants sont impliqués** dans ce projet de recherche **et participent à la mise en place d'une méthode d'évaluation**.

Le **module ATD Quart-monde** est un **module unique** dans le monde universitaire qui **permet d'impliquer les personnes en précarité à la création d'un savoir-faire** "difficile à acquérir et à mettre en place", selon Elena Lasida.

En quelques mots...



"Si je devais résumer mon expérience en tant qu'étudiante, je dirais que ce master est un tremplin pour se mettre en action; une réponse aux défis actuels de notre temps. Trois mots me reviennent quand je pense à ma formation : authenticité, bienveillance, et humanité".
Carmen

"Ma plus grande réussite depuis 15 ans, c'est d'entendre les étudiants dire "j'ai trouvé ma place !" - que ce soit dans leur projet personnel ou professionnel".

Elena Lasida



Le Master Solidarités et Transition Durable a été classé 4ème de sa catégorie dans la dernière é

> En savoir plus sur le Master Solidarités et Transition Durable

Lieu(x) :

Publié le 13 mars 2023 – Mis à jour le 21 mars 2023

A lire aussi

A LA
UNE

FORMATION

Tous les tags